

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MANANA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN... ANUNCIOS...

Redacción, Administración y Imprenta... POLO DE LA MEDINA, 2

Teléfono número 15

Franqueo concertado

De mal en peor

En países como el nuestro, tan castigado por las salpicaduras de la guerra, es muy natural que sigamos con ansiedad todas aquellas noticias que se relacionan con la tragedia europea y que con todas las ansias del espíritu pidamos un rayo de luz que permita la esperanza de una paz próxima y duradera.

Pero los hechos cada día se están poniendo más oscuros, y nos reservan á diario una nueva sorpresa, más desagradable que la del día anterior.

Nuestra vida agrícola pende casi exclusivamente de la exportación y no hay para qué decir los grandes quebrantos que para nuestros productos supone esa catástrofe mundial.

Por eso sigue con interés creciente las noticias de la guerra, habiendo ocasionado en el espíritu público enorme impresión la determinación de Italia de intervenir en la guerra.

Otra de las naciones que hasta ahora nos podía facilitar la exportación de los productos á los imperios centrales, y que cierra también sus puertas y nos coloca en una situación mucho más angustiosa.

El mal, pues, crece por momentos y nadie se atreve á predecir cuál será el final de esta campaña, y sobre todo, el tiempo que todavía durará este azote á la humanidad.

Porque si con la intervención de Italia esto se limitase á ser cuestión brevísima, acaso, sin que tengamos los más simpatías por este ni por el otro combatiente, sería cosa de bendecir esa intervención; pero ya de antemano tenía dicho Alemania que haría cuanto pudiese por separar á Italia del conflicto; pero si esta persistía en intervenir sería uno más con quien luchase; pero nada haría variar el aspecto de las cosas.

De modo que la presentación en escena de este último actor viene á agudizar el problema para España sin que le permita esa bienhechora esperanza de un fin algo inmediato.

contento, menos los muertos ¿eh?, y que allí no ha pasado nada. Menuda decepción hemos sufrido los intervencionistas. Ahora sí que nos han dado el timo del portugués.

A propósito del tiro que le soltaron en un ojo á Chagas (el apellidado se las trae; no sé si sabrán ustedes que en portugués suena de una manera muy fea), dice un periódico madrileño: —¿Dónde es más difícil ser presidente del Consejo? En Portugal, por que cuesta un ojo de la cara. No hay que exajerar, amiguito. Lo de Chagas no hatenido importancia. El hombre mejoré dia por dia y muy pronto estará restablecido.

Lo que hay que decir es que no ha sido nada lo del ojo. Pero el pobre Chagas, además del tiritito del ojo, recibió otro bazo en la nariz. El senador Freito parece que llevaba el decidido propósito de dejar freito del todo al pobre presidente. Por cierto que según afirman los periódicos, Chagas antes de salir de Oporto, había exteriorizado ya la idea de que podrían atentar contra su vida. Y acertó desgraciadamente.

Y que con razón puede decir ahora Chagas que el atentado le había á él dado en la nariz,

Italia ha publicado el Libro Verde en el que se denuncia el Tratado de la Triplice.

Qué cosas tan curiosas vemos con esto de la guerra. En vísperas de entrar en campaña; cuando se avecina un gran triunfo ó una estupenda derrota, se necesita todo el humor de los italianos para dedicarse á escribir libros verdes.

Se le habrá ocurrido á D'Annunzio?

Ya recordarán ustedes que la plaza de Przemysl fué bombardeada por los rusos bastante tiempo, hasta que la abandonaron los austriacos.

Pués ahora le han puesto sitio los austriacos y han comenzado el bombardeo hasta que la desalojen los rusos.

Y van dos sitios.

sobre Przemysl. ¿Qué delito habrá cometido en este punto? Con tanto sitio y tanto bombardeo va á haber que buscar á esa población sobre la tierra cuando se termine la guerra con un microscopio. OH.

La capilla de los Velez

En el último número del «Boletín de la Sociedad española de excursiones», se insertan las conferencias dadas en el Ateneo de Madrid en Febrero último, por el arquitecto don Vicente Lampérez, tituladas «Una evolución y una revolución de la arquitectura española (1480-1590)». Se refiere á la época de la decadencia del estilo gótico; y de la capilla de los Velez, dice lo siguiente:

«La corriente del naturalismo continuó en la Península, si bien siguiendo, como el Guadiana, por ocultos cauces, para brotar de modo impensado, á través de distancias y tiempos. Vedla surgir, antes de 1507, en la capilla de los Velez, de la Catedral de Murcia. Es obra esta, caótica y desconcertante, de un estilo gótico que yo llamaría naturalista desenfundado. Nada anuncia el caso en aquel exterior simple de linterna octógona. El interior asombra. Suponed una capilla gótica que con sus haces de columnas, bóvedas, doseletes, triforios y estatuas, hubiese quedado sumergida en el mar, cual nueva Atlántida, durante años, surgiendo, por milagrosa desecación del Océano, cubierta por concreciones, algas, corales y conchas, y enlazada sus líneas arquitectónicas por las entretregidas ramas de una vegetación parásita. Donde el mar no puso sus creaciones naturales, surgen algunas formas arquitectónicas, mas también caóticas, entrelazadas, con dejos de arcos y estalactitas moriscos.

Desconocemos al autor de tan singular obra; poco fundamentada, á lo que parece, la creencia de serlo Juan de León, que si era maestro de la Catedral de 1501 á 1516, no se sabe sirviese á los Marqueses de los Velez.

¿Tendrá algún enlace la capilla

murciana con el salón del castillo de Belmonte (Cuenca), que también, á principio del siglo XVI, le vantaba el marqués de Villena? En la antigua capilla hay un techo abovedado y las anchas jambas de un hueco, con «densa enramada de pámpanos y cardos» con «mil caprichos de fieras, murciélagos...

EL NIÑO Joaquin Chico de Guzmán y Barnuevo HA SUBIDO AL CIELO EL 19 DE MAYO DE 1915, A LOS 6 AÑOS Y ONCE MESES DE EDAD Sus afligidos padres los Excmos. Sres. Condes de Campillos; hermanos; tíos los Sres. Condes de la Real Piedad, don José María, doña María Teresa y doña María de la Consolación Barnuevo y Sandoval; tíos políticos, primos y demás familia, PARTICIPAN á sus amigos tan sensible pérdida Su entierro se verificó el jueves 20, en la Sacramental de San Lorenzo. Madrid 21 de Mayo de 1915. Casa mortuoria: Atocha, 36.

La exportación de la patata La «Gaceta» publica una Real Orden de Hacienda, autorizando la exportación sin gravamen de la patata temprana, en vista de las peticiones hechas por muchas entidades, fundándose en la proximidad de la nueva cosecha, que por su favorable rendimiento suministrará cantidades suficientes para el abastecimiento del mercado interior, quedando margen, para las acostumbradas exportaciones.

La Real Orden agrega que, resultando que según los datos de las cotizaciones de los mercados productores, los precios difieren poco de los que regían en igual época

del año próximo pasado, y considerando que los datos estadísticos, las informaciones y las noticias de carácter oficioso demuestran que, aun en años normales, se destina una gran parte de la producción nacional á los mercados exteriores, después de satisfecho el consumo interior, y que este año la cosecha es abundante, así como que, dada la normalidad del mercado, es necesario amparar los grandes intereses que representa la cosecha próxima, en tanto pueda estar satisfecho el abastecimiento del consumo nacional, se dispone:

1.º Que se autorice la exportación sin gravamen de las patatas tempranas de la actual cosecha; y 2.º Que se examinen con atención las cotizaciones de los mercados productores, para mantener la franquicia de exportación sólo en el caso de que los precios se sostengan en los mercados dentro de las condiciones normales.

INGLATERRA compra barcos de guerra Las grandes pérdidas navales sufridas por Inglaterra en los Dardanelos y en otros sitios, obligan ahora al Almirantazgo británico á procurarse por todos los medios la sustitución más ó menos adecuada á las unidades navales perdidas, aunque para ello tenga que salirse del radio de acción de la industria nacional. Después de haberse incautado el Gobierno hace poco de dos cruceros de 5,000 toneladas y de cuatro torpederos, que estaban en construcción en Inglaterra para Grecia, se dirige ahora también al extranjero, si bien indirectamente. Según comunica el periódico «Journal do Commercio», que aparece en Rio de Janeiro, las negociaciones en el Brazil respecto á la compra de los grandes acorazados «Sao Paulo» y «Minas Geraes», de 23,000 toneladas cada uno, consurtidos en Inglaterra, están á punto de llegar á su término. Portugal ha hecho una proposición sobre el particular, pidiendo 70,000 contos (unos 100,000 francos) sobre el precio de la base, pero pagando al contado. Como es natural, el pobre Portugal es el único proponente que acepta Inglaterra, lo que parece desprenderse de la cláusula de «pago adelantado». Según comunican de Buenos Aires, se esfuerza Inglaterra desde hace tiempo, aunque hasta ahora sin resultado alguno, en adquirir también los nuevos draga buques argentinos «Rivadavia» y «Moreno», recientemente construidos en América. Al Gobierno inglés pareció haberle sacudido fuertemente los nervios, las pérdidas del «Ozean», «Inflexible», etcétera.

DEL MOMENTO Corren peligro las moscas Muchas cosas nos estorban, nos molestan y nos incomodan. Entre la multitud de seres ínfimos que nos perturban la existencia, dejando aparte los envidiosos y los malintencionados, figuran las moscas, insectos que hasta difuntos ya enojan á muchos, pues también puede resultar algo dañina una mosquita muerta. En Barcelona se ha emprendido una activa campaña contra las moscas, y otra podríamos emprender en Murcia, donde, en el estío, las

COSAS

Con la revolución portuguesa creíamos que se iban á hundir las esferas. Aquello comenzó con unos caracteres gravísimos; y cuando creíamos que Portugal ardia por los cuatro costados y que nuestra intervención era inevitable, resulta que vuelve la tranquilidad rápidamente, que todo el mundo está

950 pensar que Dios haya podido oír mis palabras. ¡Ven, Flor, demos gracias á Dios! Y la arrastró hacia el altar. —¡Nevere, Nevere! ¡He recobrado nuestra hija! ¡Haz que Dios vea la alegría y el reconocimiento de mi corazón! La Princesa quedó un instante en sublime éxtasis. —¿Eres cristiana, Flor? ¡Ah, sí! Ya me acuerdo. Ella lo dice en sus memorias. ¡Qué bueno y qué hermoso es nuestro Dios! ¡Verdad? Dame tus manos y colócalas en mi pecho. —¡Ay! —dijo la pobre gitana anegada en llanto. —¡Si yo tuviese una madre como vos! La Princesa la abrazó otra vez. —¿Te habíaba de mí? —preguntó. —¿De qué tratábais en vuestras conversaciones? ¡Ah, creo que me tiene miedo! Yo moriría si esto fuese verdad. Pero tú la hablarás de mí, ¿es cierto, mi querida Flor? ¡Te lo ruego! —Señora —respondió doña Cruz. —¿No habéis leído en esto os ama? —Sí, sí. Pero no sabría explicar lo que he sentido al leerlo. No es triste y grave como yo; mi

947 ballero Lgardé es un santo y que vuestra hija, señora, ha estado justo á él tan guardada como hubierais podido guardarla vos. ¡La trataba con un respeto, con una bondad, con una ternura, tan dulce y honesta! —Hacéis bien de defender al que no merece ser acusado —contestó friamente la Princesa. — Pero dadme detalles, os lo ruego. ¿Mi hija vivía retirada? —Sole, siempre sola, demasiado sola, señora, y esto la hacía estar triste. Si me hubieran hecho caso... —¿Qué queréis decir? Francisco dirigió una mirada á doña Cruz. —No hubiera frecuentado la amistad de una joven de sus mismos años que cantaba y bailaba en las plazas públicas. Tal compañía no la consideraba yo la más á propósito para la heredera de un Duque. La Princesa se volvió á doña Cruz y vió asomar á sus ojos una lágrima. —¿No tenéis nada más que reprochar á vuestro señor? —¿Reprochar? ¡Pero si yo no le reprocho! Además, cuando la amiga de mi señorita iba á





